



Leitbild von Proton – das freie Radio

Proton – das freie Radio ist Mitglied des VFRÖ (Verein Freier Radios Österreich) und richtet sich dementsprechend nach der Charta der freien Radios als Grundlage für die Gestaltung des Programms, der Auswahl der Sendungen und Sendungsinhalte.

Ein wichtiger Grundsatz der freien Radios ist es, einen offenen Zugang zu gewähren und speziell Menschen zu unterstützen, die erschwerten Zugang zu öffentlichen Medien haben. Dazu gehören vor allem in öffentlich rechtlichen und privat kommerziellen Medien unterrepräsentierte Gruppen wie Frauen, Migrantinnen, Kinder, Jugendliche, Seniorinnen,... usw.

Proton – das freie Radio ist es ein Anliegen, genau diesen Gruppierungen die Möglichkeit anzubieten, ihre Stimme, Meinungen, Interessen, Musik, Themen öffentlich zu machen, sie „on air“ zu bringen. Wir unterstützen Meinungsvielfalt und die freie Meinungsäußerung im Radio.

Proton – das freie Radio, versteht sich als Medium der hier lebenden Personen, BürgerInnen, ohne Unterscheidungen in der Auswahl der SendungsmacherInnen in Bezug auf Geschlecht, sexueller Orientierung, Herkunft, Abstammung, Ethnie, Religion und politischer Anschauung, körperlicher und geistiger Fähigkeiten, Sprache, Alter oder sonstigen Zugehörigkeiten zu machen.

Einzige Bedingung in der Auswahl von SendungsmacherInnen bzw. ihren Sendungsinhalten sind in der Charta festgelegt: nicht rassistisch, nicht faschistisch, nicht sexistisch.

Als freies Radio Vorarlbergs möchten wir die regionale Entwicklung fördern, hier lebenden Menschen anbieten, sich aktiv am Programm zu beteiligen, ihre Freizeit zu gestalten und somit auch auf verschiedenen Ebenen weiterzubilden.

Proton – das freie Radio vermittelt den SendungsmacherInnen Medienkompetenz und ist somit auch ein Bildungsradio, das Kenntnisse und Fertigkeiten an Laien und BürgerInnen vermittelt, im technischen als auch im redaktionellen und medienrechtlichen Bereichen.

Proton – das freie Radio versteht sich als Projekt des gemeinnützigen Vereins „Dachverband für Kultur und Medieninitiativen und Jugend“, das unter anderem auch Plattform lokaler und überregionaler Musik-, Kunst- und Kulturschaffender ist.

Ebenso hat Proton – das freie Radio als alternatives, nichtkommerzielles Radio die Aufgabe, Informationen zu veröffentlichen und im Programm zu berücksichtigen, die in Mainstream – kommerziellen und öffentlich-rechtlichen Medien nicht berücksichtigt werden.